
ОВЛАДЕВАТЬ 
МАРКСИСТСКО- 
ЛЕНИНСКОЙ

ТЕОРИЕЙ
«Следуя ленинским путем, партия 

добивается, чтобы все коммунисты 
сознательно усвоили основы марк
сизма-ленинизма, чтобы их идейность 
находила свое выражение в практи
ческом участии в общенародном де
ле коммунистического строительства» 
— сказал Л. И. Брежнев.

Для каждого члена партии овладе
вать марксистско-ленинской теорией, 
повышать свой идейный уровень яв
ляется уставным требованием.

Действующая сейчас система пар
тийного просвещения, как показали 
итоги последних лет, дает коммуни
стам и всем, обучающимся в ней, 
возможность овладевать марксистско- 
ленинской теорией.

Сейчас партийные организации 
района ведут большую работу по под
готовке к новому учебному году. 12 
октября состоятся первые занятия в 
сети партийного просвещения.

В районе созданы три начальные 
политшколы, 2200 коммунистов бу
дут посещать более ста школ основ 
марксизма-ленинизма, 349 коммуни
стов повысят свои знания на теоре
тических семинарах и школах твор
ческого труда учителей, 232 комму
ниста продолжат самостоятельную 
учебу по учебным планам начальных 
политшкол, школ основ марксизма- 
ленинизма, по отдельным произведе
ниям В. И. Ленина.

В колхозах, совхозах, промышлен
ных предприятиях и учреждениях для 
беспартийного актива создано 43 ле
нинских народных школы, охватыва
ющих свыше 1200 человек.

В новом учебном году сохраняют
ся все звенья и формы марксистско- 
ленинского образования. Слушатели 
будут изучать биографию В. И. Лени
на, основы политических знаний, ис
торию КПСС, политэкономию, фило
софию, научный коммунизм, актуаль
ные проблемы современности.

Как и в истекшем учебном году, 
большое внимание будет уделено изу
чению ленинских произведений.

В примерных расписаниях школ 
основ марксизма-ленинизма по изуча
емому предмету выделены основные 
произведения В. И. Ленина.

Учебный год начнется с изучения 
доклада Л. И. Брежнева и других ма
териалов торжественного заседания, 
посвященного 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина.

Во всех звеньях системы партий
ного образования особое внимание 
следует уделить разъяснению реше
ний декабрьского (1969 г.) и июль
ского (1970 г.) Пленумов ЦК КПСС.

Каждый коммунист, рабочий и 
колхозник должен хорошо разбирать
ся в экономической политике партии, 
социалистических методах хозяйство
вания.

Вот почему в учебную программу 
начальных политшкол вводится но
вый предмет «Основы экономических 
знаний», рассчитанный на два года.

Озимые 
посеяны

Хлеборобы третьего 
отделения совхоза «За
горский» рапортовали 
о завершении плана 
сева озимых. Управля
ющий Ю. В. Цекоев и 
агроном отделения 
Я. К. Вахопский при
знали качество выпол
ненных работ хоро
шим. В хорошо обра
ботанную почву легли 
первоклассные семена 
вместе с минеральными 
удобрениями.

Плодотворно труди
лись начальники по
севных агрегатов Р. Я. 
Мель, Ю. Я. Морген и 
Н. А. Малышев.

В отделении посеяно 
1500 гектаров пшени- 
цы на зерно и 163 гек
тара на зеленый корм.

Н. ЧЕХА, 
секретарь парткома 
совхоза «Загорский»,

План перекрыт
25200 тонн сахарной свеклы по

ступило в сентябре на Богословский 
свеклоприемный пункт. Месячный 
план перекрыт на 1200 тонн. Спра
вились с сентябрьским заданием кол
хозы имени Октябрьской революции, 
«Полярная звезда», «Казьминский» 
и другие.

Колхоз «Казьминский» даже не
сколько перекрыл план, сдав на свек

Впереди 
пятое

В истекшем году в районе дейст
вовало 93 школы основ марксизма- 
ленинизма, где профилирующим пред
метом являлась политическая эконо
мия. Важно, чтобы преподавание это
го предмета увязывалось с практикой 
хозяйственного строительства.

В школах основ марксизма-лени
низма, наряду с изучением истории 
КПСС, философии, научного комму
низма, будут проведены занятия по 
проблемам экономической политики 
КПСС и современной научно-техниче
ской революции. В процессе этих за
нятий слушатели ознакомятся с пу
тями повышения эффективности про
изводства — внедрением научной ор
ганизации труда, принципам управ
ления социалистическим производ-. 
ством.

Современные проблемы коммуни
стического строительства требуют 
дальнейшего улучшения партийного 
просвещения.

У нас не
малый по
ложите л ь- 
ный опыт в 
пропа г а н- 
дист с к о й 
работе. Он, 
безус л о в- 
но, должен 
быть ис- 
пользо ван 
пропа г а н- 
дистами в 
новом учеб
ном году.

Парт и й- 
ными орга- 
ганизац и я- 
ми подоб
раны про
пагандисты, имеющие необходимую 
теоретическую подготовку и практи
ческий опыт. Нести знания людям 
будет 201 пропагандист.

Чтобы обеспечить эффективность 
учебы, необходимо повысить ответ
ственность партийных организаций за 
состояние политической учебы, ока
зывать им помощь, разнообразить 
приемы и методы ведения занятий, 
избегая шаблона в работе.

Готовясь к XXIV съезду КПСС, 
партийные организации призваны сде
лать все, чтобы марксистско-ленин
ская учеба стала подлинно ленинской 
школой идейной закалки трудящихся.

Л. ЗИНКОВСКАЯ, 
секретарь райкома КПСС. ? *

Осенние дожди то и 
-дело приостанавливают 
сев озимых, но труже
ники пятого отделения, 
где управляющим П. П. 
Самойленко, всегда на 
чеку. Чуть просохнет 
почва и — в поле.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ
ПЕРЕВЫПОЛНИЛ ПЛАН

С двух гектаров уби
рает сахарную свеклу 
звеньевой второй брига
ды колхоза «Заветы 
Ильича» Василий Ефи
мович Еременко с ком
байнером Иваном Гри
горьевичем Лебедин
ским, что значительно 
больше нормы.

Тракторист Николай 
Александрович Исаев, 
работая на перевозке 
сахарной свеклы от 
комбайна к месту бур
тования, тоже выпол
няет по полторы нор
мы.

НА СНИМКЕ (еле. 
ва направо): звеньевой 
В. Е. Еременко, ком
байнер И. Г. Лебедин
ский и тракторист 
М. А. Исаев.

Фото П. Брязгуна.

ЗАКУПОК ХЛЕБА
Труженики сельского хозяйства 

Ставропольского края, осуществляя решения 
XXIII съезда партии и Пленумов ЦК 
КПСС, вырастили в текущем году хороший 
урожай зерновых культур, организованно 
провели уборку и перевыполнили план про
дажи хлеба государству (без риса и куку
рузы).

От колхозов и совхозов края на хлебо
приемные пункты поступило 1983 тыс. тонн 
зерна, в том числе 1709 тысяч тонн пшени
цы. План закупок проса и фуражных куль
тур недовыполнен. Продажа хлеба государ
ству продолжается.

Большую помощь колхозам и совхозам в 
проведении уборки урожая и заготовок зер
на оказали трудящиеся промышленных, 
предприятий и транспортных организаций 
края.

В честь XXIV съезда КПСС в колхозах и 
совхозах развернулось социалистическое со
ревнование за успешное завершение поле
вых работ, выполнение принятых социали
стических обязательств по производству и 
продаже государству подсолнечника, са
харной свеклы, овощей, фруктов, винограда 
и продуктов животноводства.

(ТАСС).

СЛАВА РУКАМ, 
ВЫРАСТИВШИМ ХЛЕБ!

Мир 
сегодня
Каир. (ТАСС). Цен

тральный Комитет 
Арабского социалисти
ческого союза (АСС) 
единодушно утвердил 
выдвинутую Выс
шим исполнительным 
комитетом АСС канди
датуру Анвара Садата 
на пост Президента 
ОАР, сообщает агент
ство МЕН,

★ * *
Как уже сообщалось 

в печати, на террито
рии Германской Демо
кратической Республи
ки состоятся учения 
Вооруженных Сил го
сударств Варшавского 
Договора. В них при
мут участие войска 
Болгарской Народной 
Армии, Венгерской На
родной Армии, НациР 
опальной Народной Ар
мии ГДР, Народного 
войска Польского, 
Вооруженных Сил Со
циалистической Рес
публики Румынии, Со
ветских Вооруженных 
Сил и Чехословацкой 
Народной Армии.

Учениями руководит 
министр национальной 
обороны ГДР генерал 
армии Гайнц Гофман.

лоприемный пункт 4600 тонн корней, 
вместо 4100.

Очень хорошо организована тран
спортировка свеклы в колхозе «По
лярная звезда». Автомашины, трак
торные тележки используются этим 
хозяйством эффективно. На Эркен- 
Шахарский сахарный завод отгружено 
уже свыше 10 тысяч тонн продукции. 
Отправка ее заводу продолжается.

Ф. ПОНОМАРЕВ, 
заведующий Богословским свекло- 
пунктом.

Острый сигнал

В накую 
субботу?

18 сентября 
позвонил в колхоз 
«Казьминский» и спро
сил председателя Г. 3.

Техника, отрегулиро
ванная опытными на
ладчиками, работает 
безотказно. По 75—80 
гектаров при норме 
46 засевает агрегат/ 
где трактористом А. 
Ноздрин, а посевщика

ми А. Ткаченко, В. 
Игнатенко, А. Иноч- 
кин и А. Долгов. Сев 
озимых в отделении 
заканчивается.

А. НИКИТИН,
Совхоз «Невинномыс

ский».

Жиляева, когда же на
конец хозяйство при-, 
ступит к сдаче коноп
ли.

Председатель поин
тересовался: «Прини
мает ли завод коноплю 
в субботу?». После 
утвердительного ответа 
пообещал начать сдачу 
продукции. Прошло 
несколько суббот, а ко
нопли нет.

Хочу спросить через 
газету: «В какую суб
боту хозяйство начнет 
сдавать коноплю?».

В. РОНСКИЙ, 
заместитель дирек
тора Ивановского 
пенькозавода.

Рекорд Марии 
Малашенко

Мария Малашенко — ветеран на 
свиноферме колхоза «Родина». За дол
гие (годы работы она стала мастером 
высоких привесов. На протяжении по
следних трех месяцев в ее группе было 
240 свиней. Благодаря заботливому 
уходу, животные быстро набирали вес.

В сентябре М. Малашенко поставила 
рекорд. Среднесуточный привес каж
дого животного составил 700 граммов.

На мясокомбинат отправлена боль-^ 
шая партия хорошо упитанных свиней. 

Сейчас на попечении свинарки 300 го
лов молодняка. Он будет сдан на мясо 
в конце нынешнего года.

Б. ЗУБАЛОВ, зоотехник.



Ростовская область.
Коллектив совхоз^ 
«Золотарев с кий» — 

инициатор Всесоюзного 
социалистического со

ревнования за достой
ную встречу XXIV 
съезда КПСС •*  — до
срочно завершил пяти
летний план производ
ства сельскохозяйствен
ной продукции. Родина 
получила 483 тысячи 

' центнеров зерна, 44720

.РаАонжалг конференция 
политинформлторов

2 октября в зале за
седаний РК КПСС со
стоялась научно-прак
тическая конференция 
политинформаторов. В 
работе приняли уча
стие секретари первич
ных партийных органи
заций, руководители 
семинаров и групп по

литинформаторов, по
литинформаторы кол
хозов и совхозов, пред
приятий района.

На конференции вы
ступила с докладом 
секретарь райкома 
КПСС Л. К. Зинков- 
ская.

С содокладами высту

пили секретарь парт
кома колхоза «Казь
минский» П. И. Ревин, 
секретарь партбюро 
комбината производст
венных предприятий 
И. И. Ковалько.

Затем участники 
конференции на секци
онных занятиях обме
нялись опытом работы.

В заключение состо
ялось пленарное засе
дание. Конференция

приняла рекомендации 
по дальнейшему со
вершенствованию форм 
и методов политиче
ской информации, по
вышению ее роли в

коммунистическом вос
питании трудящихся, в 
мобилизации их на ус
пешное выполнение го
сударственных планов.

центнеров мяса, 119500 
центнеров молока и 
много другой сельско
хозяйственной продук
ции.

Из 12 тысяч гекта
ров пашни в хозяйст
ве более 5000 орошае
мые. Они используют
ся под посевы высоко
урожайных культур. 
Пшеница «безостая-1» 
дает здесь на круг по 
42 центнера зерна.

На снимке слева: агро
ном третьего отделения 
В. А. Панченко, спра

ва: руководитель пе
редовой бригады № 1 
Иван Васюков и звень

евая Раиса Горожаева 
осматривают поля ку
курузы, выращиваемой

на поливных участках.
Фото В. Турбина.

Фотохроника ТАСС

Передовой опЫтп
ПО КАБИНЕТНОЙ 

СИСТЕМЕ
Новый учебный год должен стать 

годом дальнейшего всестороннего 
улучшения всей системы образования. 
Успешному решению этой задачи 
способствует переход школ на каби
нетную систему.

Наша школа по кабинетной системе 
работает третий год.

При обычных классных занятиях 
в школе всегда пустуют классы во 
время занятий спортом, в кабинете 
физики, в мастерской. При нашей си
стеме это исключается за счет пол
ного уплотнения использования клас
сных комнат.

При кабинетной системе уплотня
ется рабочий день учителей, школа 
работает в одну смену. Освобождает
ся места для внеклассных, дополни
тельных и факультативных занятий. 
Улучшились условия труда учителей. 
Они получили максимальную воз
можность использования наглядных 
пособий. В кабинете все под рукой. 
Нередко учитель, работающий в па
раллельных классах, приготовит 
урок и пользуется приборами, схема
ми, записями на доске на всех подоб
ных уроках всего’учебного дня.

Основным критерием в оценке ка
бинетной системы является заметный 
рост успеваемости и повышение ин
тереса ребят к учебе.

Конечно, кабинеты не сами по себе 
улучшают знания учащихся. Обще
известно, что есть школы, дающйе 
высокую успеваемость и без этого. 
Однако кабинеты, их оснащенность 
наглядными пособиями — один из 
важных факторов повышения успе
ваемости и качества знаний учащих
ся, улучшения системы воспитатель
ной работы.

При переходе на .новую систему 
перед нами сразу возникли вопросы: 
сколько потребуется кабинетов по 
каждому предмету, как их разместить 
в школе, как решить вопросы само
обслуживания.

В данной статье хотелось бы по
делиться опытом работы нашей шко
лы.

По этой системе в нашей школе 
работают с 5 по 10 классы. Для то
го, чтобы определить количество ка
бинетов по каждому предмету, надо 
количество- /недельных часов по всем 
предметам разделить на возможную 
недельную нагрузку одного кабинета 
(30—31 час в неделю). Это и пока-

В любом кабинете главное — ме
бель и учебное оборудование. В каби
нетах, в которых проводится показ 
учебных кинофильмов, диафильмов 
и работа с эпидиаскопом, обязатель
ны шторы на окнах.

Преподаватели математики зада
лись целью для своих кабинетов, кро
ме комплектов классных инструмен
тов, приобрести на каждое место по 
циркулю, траспортиру, треугольнику, 
логарифмической линейке. В этих 
кабинетах много самодельных на
глядных пособий и инструментов.

В кабинетах иностранного языка 
и литературы имеются кинофрагмен
ты и кинокольцовки. Есть проигры
ватели, фильмоскопы, магнитофоны.

Говоря об оборудовании наших ка
бинетов, необходимо признать, что 
здесь еще нами не все сделано. Впе
реди — непочатый край работы.

Расписание уроков при кабинетной 
системе, как при классной, должно 
соответствовать учебному плану, пе
дагогической целесообразности, сани
тарно-гигиеническим условиям. Ко
нечно, составить расписание с соб
людением требований новой педагоги
ки при новой системе сложнее, чем 
при классной. В первую очередь не
обходимо планировать уроки в мас
терских, в кабинетах иностранного 
языка, химии, биологии. Эти уроки 
в других классах не проведешь, по
тому они и приковывают к себе осо
бое внимание. Есть, конечно, отдель
ные случаи, когда уроки планируют
ся в кабинетах другого предмета. 
Однако, мы стремимся к тому, чтобы
-эбп ияобЛ иояэ квявК чкэхиьА иодош 

имущественно в одном и том же по
мещении.

Наше расписание ничем не отлича
ется от расписания при классной 
системе, если не считать того, что ря
дом с предметом ставится номер ка
бинета, где будет проходить урок. 
Ученики легко привыкают к такому 
расписанию.

Во всех кабинетах за учениками 
закрепляется определенное место. 
Последнее накладывает на них ответ
ственность за его сохранность. Уста
новлен порядок, при котором дежур
ные, уходящего класса, обязательно 
передают кабинеты дежурным, при
ходящего. В конце смены кабинет 
принимают дежурные, закрепленного 
класса, которые и производят уборку.

В заключение хочется сказать, 
что преимущество кабинетной систе
мы над классной бесспорно. Но как 
бы школа ни была оснащена нагляд
ными пособиями, техническими сред
ствами, основной движущей силой в 
учебном процессе был и остается 
учитель. От него зависит использо
вание наглядности и технических 
средств, эффективность их примене-

Хроника
52 молодых рабочих 

завода АСО 3 октября 
ясным, солнечным ут
ром вышли на комсо
мольский субботник. 
Работали на трех объ
ектах: сортировали ме
таллолом, размечали 
площадку нового завод
ского стадиона, благо
устраивали территорию 
у клуба завода.

Девчата со швейной 
фабрики работали на 
благоустройстве своего 
общежития. Убирали 
строительный мусор, 
наводили порядок 
внутри здания. Корпус 
на 50 мест в скором 
времени примет своих 
первых жильцов. С 
комсомольским задо
ром трудились швеи- 
мотористки Антонина 
Лариойова, Мария Ми
хайлова, курьер Ва
лентина Верина и дру
гие.

Не отстали от своих 
старших товарищей 
ученики восьмилетней 
школы и Казинской 
средней.

Первые собрали ме
таллолома на 80 руб
лей и полученные 
деньги перечислили в 
фонд операции «Чу
котка». Вторые убира
ли картофель. Они вы
копали его на 2 гек
тарах. Особенно хоро
шо потрудились уче
ники 10 класса.

В. ГУЛЯЕВА,
0 В районном Доме 

кулЬ'гуры после дол
гого перерыва начал 
работать духовой ор
кестр. 12 рабочих и 
служащих занимаются 
здесь.

Работают танцеваль
ный кружок, оркестр 
народных инструмен
тов.

0 В первичных ком
сомольских организа
циях 2 октября прош
ли заключительные Ле
нинские уроки «По- 
ленински учиться ком
мунизму» .

РЕКОМЕНДАЦИИ
В соответствии с требованиями XXIII съезда 

КПСС о дальнейшем совершенствовании всей 
идейно-политической и воспитательной работы, 
всемерном расширении мировоззрения населения, 
и, опираясь на опыт организации устной полити
ческой информаций в районе, научно-практическая 
конференция политинформаторов рекомендуем 

закрепить накопленный в последние годы пар
тийными организациями опыт устной политиче
ской информации, шире использовать информа
цию населения о политической, экономической, 
культурной жизни страны и о международном 
положении.

В. И. Ленин учил, что уровень пропагандист
ской работы всецело зависит от состава и опыта 
лекторов. Это ленинское положение целиком от
носится и к деятельности политинформаторов.

Политическим информатором может быть толь
ко грамотный, авторитетный человек, способный 
правильно, на основе марксистско-ленинской тео
рии разъяснить трудящимся политику- партии, 
классовую сущность явлений, происходящих в 
мире, имеющий опыт политической работы с 
людьми. Поэтому конференция рекомендует в со
став группы политинформаторов прежде всего 
включать партийных, советских, профсоюзных 
работников, хозяйственных руководителей, инже
неров, техников, специалистов сельского хозяй
ства, учителей, врачей, работников культуры.

В целях повышения идейного содержания ин
формации необходимо и дальше совершенствовать 
специализацию политинформаторов по четырем 
направлениям: политическая, экономическая, 
культурная жизнь страны и международное по
ложение.

Практика подтверждает необходимость даль
нейшего совершенствования системы руководства 
работой групп политинформаторов и контроля за 
их деятельностью со стороны партийных коми
тетов.

Основным источником информации для полит
информаторов были и остаются документы Цен
трального Комитета КПСС, Советского прави
тельства, решения краевых и местных партий
ных, советских, профсоюзных, комсомольских 
органов, переодическая печать, радио и телепе
редачи, а также оперативная информация пар
тийных органов о важных событиях обществен
ной жизни.

Каждый политинформатор должен постоянно 
повышать свое мастерство, заботиться о доход
чивости излагаемого материала.

Отбирать для бесед темы, которые особенно 
интересуют слушателей. При подготовке и прове
дении бесед необходимо широко использовать 
наглядные пособия, технические средства пропа
ганды.

В целях повышения идейно-теоретического 
уровня политических информаций и оказания по
литинформаторам методической помощи конфе
ренция рекомендует:

ежемесячно проводить инструктирование по
литинформаторов в партийных организациях;

практиковать выступления перед политинфор
маторами руководящих партийных, советских и 
хозяйственных работников о важнейших задачах, 
стоящих перед хозяйствами, предприятиями и 
стройками района.

проводить взаимный обмен информациями с 
последующим обсуждением и разбором их на се
минарах или собраниях информаторов;

создать методические уголки «В помощь по
литинформатору» в кабинетах политического 
просвещения на общественных началах при пар
тийных комитетах;

Конференция призывает политинформаторов 
больше*  уделять внимания политической работе 
среди молодежи, глубоко раскрывать перед ней 
программу строительства коммунизма, величие 
идеалов, за торжество которых боролся и борется 
наш народ под руководством ленинской партии.

Районная научно-практическая конференция 
призывает всех политинформаторов и агитаторов, 
всех работников идеологического фронта доби
ваться постоянного улучшения и совершенствова
ния политической информации населения, на
правленной на повышение политической созна
тельности и активности масс; страстным партий
ным словом, личным примербм способствовать 
мобилизации трудящихся района на достойную 
встречу XXIV съезда КПСС.

жет, сколько нужно специальных 
комнат.

Размещаются кабинеты в нашей 
школе следующим образом. На пер
вом этаже — кабинет русского язы
ка и литературы, иностранного язы
ка; на втором этаже — физики, гео
графии, истории и на третьем — хи
мии, биологии, математики.

Такое * размещение позволяет учи
телям на переменах посоветоваться, 
обменяться нужными пособиями. Во 
время перемены многие учителя в 
учительскую не заходят, а классные 
журналы переносят из кабинета в ка
бинет, выделенные для этого ученики.

ния.
Поэтому нужно, чтобы каждый 

учитель проникся сознанием боль
шого значения и преимущества та
кой работы, чтобы он научился рабо
тать по-новому, работать с техниче
скими средствами и т. д.

Наглядность и технические средст
ва — не самоцель. Использовать их 
надо лишь по мере необходимости. 
Не следует никогда забывать: основ
ная задача учителя — учить мыс
лить, давать глубокие знания.

Н. ГУСЕВ, 
заместитель директора по учебной 
работе Ивановской СШ.

По путевкам 
профсоюза

В профсоюзной организации колхоза 
«Красная звезда» более 130 человек. 
Это специалисты сельского хозяйства, 
трактористы, шоферы. Профсоюзный ко
митет проявляет большую заботу о здо
ровье сельских тружеников.

В этом году по путевкам профсою
за в доме отдыха на Черном море по
бывали шоферы Николай Журавлев,

Федор Скафарь и другие.
В здравницах Нальчика и Железно

водска поправили свое здоровье Екате
рина Кфипасова и Антонина Банченко. 
Многие дети хлеборобов этим летом по
бывали в пионерских лагерях.

По сравнению с прошлым годом ас
сигнования на оздоровительные меро
приятия увеличились на 32 процента.

И. КИРИН, 
председатель профкома колхоза 
«Красная звезда».



В счет 1971 года
Встав на трудовую вахту в честь XXIV съез

да КПСС, коллектив нашей МТФ выполнил 
9-месячное задание по продаже молока государству.
На заготовительный пункт мы отправили 2609 цент
неров молока при плане 2450. Раньше срока думаем 
завершить и годовое задание. Первенство по МТФ удер-

Колхоз смотрит в завтра
0 Цель — повысить урожайность зерновых в новой пятилетке 

на 8—9 центнеров с гектара.
0 Свой кормоприготовительный комплекс.
0 Внутрихозяйственная специализация — верный путь к уве

личению производства продукции.

Ключевой проблемой 
дальнейшего развития на
шего хозяйства является 
увеличение производства 
зерна. Да это и понятно. 
Во-первых, зерновые при
носят нам основной де
нежный доход, во-вторых, 
от них почти полностью 
зависит развитие живот
новодства и птицеводства. 
Подсчитав свои возмож
ности, мы поставили пе
ред собой конкретную за
дачу — добиться в но
вом пятилетии прибавки 
урожая с гектара не ме
нее 8—9 центнеров. 
Цифра реальная. О мно
гом говорит и опыт луч
ших бригад. Ведь не слу
чайно собрали на круг по 
44 центнера озимой пше
ницы. Минувшей осенью 
сев провели в лучшие 
агротехнические сроки, а 
затем в течение вегетации 
три раза подкормили ози
мые. А коллектив второй 
бригады из года в год по
лучает стабильные уро
жаи зерновых, которые 
превышают плановую уро
жайность на 4—5 центне
ров. В нынешнем году 
здесь получен самый вы
сокий урожай по колхозу 
— 45 центнеров с гекта
ра. Всего же по хозяйст
ву вместо плановых 7860 
намолочено 10300 тонн 
зерна. В недалеком прош
лом такая цифра показа
лась бы просто нереаль
ной.

Большое внимание хо
зяйство уделяет повыше
нию урожайности техни
ческих культур: сахарной 
свеклы, подсолнечника, 
конопли. Достаточно ска
зать, что за последние 
три года урожайность са
харной. свеклы возросла 
со 180 центнеров с гек
тара до 260 — 300.

Значительно возросла 
урожайность подсолнечни
ка и конопли. В этом ска
залось возросшее мастер
ство тружеников полей, 
забота о повышении куль
туры земледелия, строгое 
соблюдение сроков сева, 
уборки. За 3 года на по
ля внесено 37 тысяч цент
неров минеральных удоб
рений и около 22 тысяч 
тонн органических. В но
вой пятилетке намечено 
вносить на гектар не ме
нее 2,5 — 3 центнеров 
удобрений, что значитель
но повысит урожайность 
сельскохозяйст в е н н ы х 
культур.

Большим бичом для 
наших полей является вод
ная и ветровая эрозии. 
Ветровой эрозии в хозяй- 

стве подвергаются свыше 
3260 гектаров пашни, а 
водной — 800. Это очень 
беспокоит специалистов 
хозяйства. Увеличение 
производства зерна и ук
репление кормовой базы 
заставляют принимать 
срочные меры по борьбе 
со стихией.

В этом направлении 
сделано уже многое, но 
предстоит еще больше.

В частности, в бли
жайшее время на 102 гек
тарах посадим лесные по
лосы. В соответствии с 
местным микроклиматом 
лесные полосы будут раз
мещаться на расстоянии 
500 метров друг от дру
га. Это позволит уберечь 
поля от губительного воз
действия ветров.

В ближайшее время 
намечено провести поверх
ностное улучшение паст
бищ на 500 гектарах, где 
подсеем многолетние тра
вы, внесем необходимое 
количество минеральных 
удобрений. В целях соз
дания устойчивой 
кормовой базы 
для животноводства на 
150 гектарах будет пост
роена оросительная систе
ма, что позволит увели
чить производство кормов 
и заготавливать до 950 
тонн травяной муки.

Июльский Пленум ЦК 
КПСС указал на необхо
димость увеличения про
изводства овощей. В свя
зи с этим решили постро
ить тепличное хозяйство 
на базе источника горя
чей воды. Общая площадь 
теплиц составит 5800' 
квадратных метров и бу
дет введена в строй в 1971 
году. Производство ово
щей будет круглогодич
ным.

Значительно труднее 
складывается положение 
в животноводстве. До 
прошлого года план про
изводства молока, можно 
сказать, не выполнялся. В 
результате большой ор
ганизационной работы, 
проведенной на фермах,, 
животноводы добились 
некоторых сдвигов.

Девятимесячный план 
продажи молока мы не
много не выполнили. В 
настоящее время делает
ся все, чтобы годовой 
план был завершен к 10 
декабря. К этой дате кол
хоз должен продать 9000 
центнеров молока.

Неплохо завершают ча
баны свою программу: с 
1967 года государству 
продано 2238 центнеров 
шерсти. План по реализа

0 Таджикская ССР. Памирский ботанический сад—самый вы
сокогорный в нашей стране. Он является основной базой Памирского 
ботанического института Академии наук Таджикской ССР.

НА СНИМКЕ: научный сотрудник Памирского ботанического 
сада Рахимбек Шакермамодиев определяет урожай яблок.
Фото К. Муминшоева. Фотохроника ТАСС

0 Вблизи Ленинграда расположен Биологический институт Ле
нинградского государственного университета имени А. А. Жданова. 
Ученые ведут разнообразную работу в области генетики сельскохо
зяйственных растений, а также изучают физиологические процессы, 
происходящие в организме сельскохозяйственных животных.

НА СНИМКАХ: в лаборатории генетики и цитогенетики живот
ных. Здесь проводятся работы по выведению линий кур, устойчивых 
к внешним раздражителям. Результатом работы является линия 
кур, яйценоскость которых 230—240 яиц в год. Сейчас старший ла
борант Ольга Мацкевич проводит опыт на установке для выработки 
условных рефлексов у кур.
Фото С. Смольского. Фотохроника ТАСС

живает доярка М. Г. Гусарова, она надоила от коровы 
2350 килограммов молока и сейчас сдает продукцию 
в счет 1971 года. Второе место занимают доярки М. П. 
Ткаченко и Л. А. Танич. Их результат — 2060, 2040 
килограммов молока от коровы при девятимесячном 
плане—1855, 1787.

А. ТКАЧЕНКО, 
заведующий МТФ колхоза «Заветы Ильича».

ции яиц в этом году кол
хоз выполнил еще в ав
густе, продав государству 
500 тысяч штук, а до кон
ца года дополнительно 
продадим еще 100 тысяч 
штук яиц.

Выполняя решение 
июльского Пленума ЦК 
КПСС, хозяйство проде
лало большую работу по 
реорганизации животно
водства. Решено больше 
производить диетического 
мяса. В прошлые годы 
производство утиного мяса 
не занимало значительно
го удельного веса в хо
зяйстве. Начиная с 1969 
года, мьд увеличили пого
ловье уток. Уже в 1970 
году получили и проин
кубировали 53200 / яиц. 
В общей сложности на 
фермах колхоза выращи
валось 18 тысяч уток. Это 
дало возможность уже 
продать государству 6 
тонн утиного мяса.

Только в минувшем го
ду от реализации этой 
продукции получено 25 
тысяч рублей. В первом 
полугодии этого года кол
хоз получил от реализа
ции птичьего мяса и яиц 
61000, а до конца года 
эта сумма возрастет до 
76 тысяч рублей.

Создали и свиноферму. 
Приобрели 30 свиноматок, 
от которых получено 205 
поросят.

Успешное развитие 
животноводства сейчас не
мыслимо без укрепленной 
технической базы, резко
го повышения производи
тельности труда. Такой 
курс взят в колхозе. В 
хозяйстве построен коров
ник с полной механизаци
ей на двести голов, имеем 
свой кормоцех. Заканчи
вается строительство от
кормочника на 200 голов. 
Начато строительство еще 
одного коровника на 200 
коров.

С вводом в строй ука
занных объектов колхоз 
полностью сможет разме
стить весь крупный рога
тый скот в хороших поме
щениях, где труд людей 
облегчат механизмы.

В этом году будет на
чато строительство кормо
приготовительного ком
плекса, в который войдут 
мельница и кормокухня.

Мы считаем, что след^л- 
ет проводить специализа
цию и концентрацию в 
хозяйстве. Выращивание 
молодняка решено сосре
доточить во второй и 
третьей бригадах. Произ
водством яиц будет зани
маться первая бригада.

Здесь же намечено по
строить птичник на 8 ты
сяч голов. Производством 
утиного мяса будет зани
маться в основном брига
да № 3.

Все вопросы по 
подъему отраслей хозяй
ства решены будут в са
мое ближайшее время. В 
том, что мы с честью 
справимся с намеченными 
мероприятиями, имеются 
все основания. Крепкой 
опорой послужат люди.

В колхозе работают с 
высшим образованием 17 
специалистов, со средним 
специальным — 15, 74
тракториста, 50 шоферов, 
около 100 колхозников 
трудятся в животноводст
ве.

Заслуженным уважени
ем среди колхозников 
пользуются бригадир 
бригады № 2 Иван Ка
питонович Колесников, 
механик Иван Григорье
вич Ганжара, старейший 
механизатор, ныне меха
ник бригады № 3 Г. Г. 
Мелехеда, заведующий 
мастерскими Константин 
Емельянович Сковорода, 
механик-контролер Миха
ил , Иванович Гончаренко. 
За последние годы выро
сли у нас замечательные 
механизаторы. Среди них 
немало молодых трактори
стов. Это В. Кузьменко, 
Ю. Денисенко, И. Громов.

Героями жатвы юби
лейного года стали ком
байнеры А. Д. Киселев и 
Ф. П. Кедко, намолотив
шие за время уборки по 
12000 центнеров зерна, 
а В. М. Попов, К. А. 
Мироненко —свыше 8500 
центнеров. Шоферы И. Н. 
Гамза, А. Г. Предущенко 
обеспечили бесперебойную 
работу комбайновых агре
гатов и за время уборки 
перевезли по 10000 цент
неров зерна.

С большим мастерством 
трудятся многие животно
воды, среди них доярки 
А. Родионова, Н. Пнева, 
Н. Пилипенко.

Достойны высокой по
хвалы чабансцие бригады 
старших чабанов В. Кос
тенко, настригшего по 
6,2 килограмма шерсти с 
овцы, Г. Руденко — по 
5,5. Хороших результатов 
из года в год добиваются 
чабаны Н. Мищенко, В. 
Гадючка.

На заботу партии о 
дальнейшем укреплении 
сельского хозяйства тру
женики колхоза отвечают 
самоотверженным трудом. 
Они готовят достойные 
подарки предстоящему 
XXIV съезду родной 
Коммунистической партии.

А. БАЛАЦКИИ, 
председатель колхоза.

Б. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома. 

Колхоз «Красная звезда».

НАШИ ТРУДОВЫЕ 
РЕЗЕРВЫ

2 октября исполнилось 30 лет государственной 
системе профессионально-технического образова
ния. Наша партия много внимания уделяет росту 
рядов рабочего класса, повышению его коммуни
стической сознательности, культурно-техническо
го уровня профессионального мастерства. Вот по
чему профессионально-техническому образова
нию отводится большое место в подготовке 
квалифицированных рабочих для всех отраслей 
народного хозяйства.

В первых декретах Советской власти, подпи
санных В. И. Лениным, в его выступлениях ука
зывалось на значение всемерного развития про
фессионально-технического обучения для социа
листического строительства. Были определены 
важнейшие требования к его содержанию и орга
низации.

На всех этапах развития системы профессио
нально-технического образования партия в своих 
решениях и практической деятельности уделяла 
и уделяет постоянное внимание обучению профес
сиональному мастерству молодежи. В первые го
ды Советской власти в школах ФЗУ, технических 
училищах было подготовлено 20 миллионов мо
лодых квалифицированных рабочих.

Начало современной государственной системе 
профтехобразования было положено 2 октября 
1940 года Указом Президиума Верховного Со
вета «О государственных трудовых резервах 
СССР». В нем говорится: «Задача дальнейшего 
расширения нашей страны требует постоянного 
притока новой рабочей силы на шахты, .. рудни
ки, транспорт, фабрики и заводы». Президиум 
Верховного Совета СССР признал необходимым 
ежегодно передавать в промышленность и сельское 
хозяйство через. профтехучилища до одного мил
лиона человек.

Были созданы три типа учебных заведений: 
ремесленные училища с двухгодичным сроком 
обучения, железнодорожные училища и школы 
ФЗО.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 1953 года 
признал необходимым перевести подготовку сель
ских механизаторов на систему обучения, приме
няемую в ремесленных училищах. Были органи
зованы училища механизации сельского хозяй
ства.

В 1939 году образовано СПТУ-8, которое го
товит трактористов-машинистов широкого про
филя, механиков-комбайнеров, мастеров-налад
чиков/бригадиров тракторных бригад и других 
специалистов. За 31 год училище подготовило и 
передало колхозам и совхозам около 17 тысяч 
механизаторов. Ежегодно училище готовит 360 
человек, а по. стране 350 тысяч сельских меха
низаторов.

Рост благосостояния колхозного села требует 
расширения подготовки сельских механизаторов. 
Училище готовит овцеводов-механизаторов, пре
дусмотрена подготовка специалистов для молоч
ного животноводства.

Из стен нашего училища ежегодно выходит 
армия специалистов, которые на полях колхозов 
и совхозов показывают чудеса героизма. Более 2 
тысяч выпускников награждены орденами и 
медалями за доблестный труд.

Завидная судьба у нашей молодежи. Ей стро
ить коммунизм, ей жить при коммунизме. Ради 
этой великой цели стоит дерзать в труде, со
вершать подвиги.

А. КОРНИЕНКО, 
зам. директора по учебно-воспитательной 
работе СПТУ-8.



Конкурс поваров

МАСТЕРА ХОРОШЕГО НАСТРОЕНИЯ
денном зале уютно, на 
столах вазы с хлебом и 
фруктами, салфетки, 
пряности для приправ.

В меню значится че
тыре первых, пять наи
менований вторых и три 
третьих блюда.

Вот и посетители. 
Постоянных клиентов 
не менее 150 человек, 
людей с разными запро
сами и вкусами.

На Ьтот раз колхоз
ники не знали кто из по
варов какие готовил 
блюда. Но вот мнение 
инженера по снабжению 
Ивана Ивановича Лукь- 
янца.

— Кормят замеча
тельно, обеды дешевые

вкусные. То же самое 
ответил и слесарь цент
ральных ремонтных ма
стерских Павел Андрее
вич Мешков.

Обед окончен. Жюри 
подводит итоги. Оцени
ваются вкусовые каче
ства блюд. Но главной 
оценкой остаются записи 
в тетрадях предложений.

Высокую оценку по
лучили первые, вторые 
блюда и салаты. А побе
дителями конкурса ока
зались шеф-повар столо
вой колхоза имени Ок
тябрьской революции 
Светлана Москалева. Два 
вторых места поделили 
Александра Поддубская 
— повар детсада этого 
же колхоза и Фаина 
Оглы — повар столовой 
совхоза «Междуречен- 
ский».

Высокую оценку по
лучили изделия Татья
ны Буркат — кулинара 
детсада «Светлячок».

Победителям конкурса 
были вручены ценные 
подарки и почетные 
грамоты. П. МУСАТОВ.

На верхнем снимке: 
Фаина Яковлевна Оглы 
и Александра Борисов
на Поддубская, Свет
лана Михайловна Мос
калева.

На нижнем снимке: 
члены жюри и посети
тели, рядом — повар 
Татьяна Буркат.

Чемпион- 
команда 
„Восход"

4 октября на стадио
не колхоза имени Ба
лахонова при отлич
ной погоде и $ при
сутствии многочислен
ных болельщиков про
шли заключительны^ 
игры на первенство 
района по футболу.

Участвовало 6 команд. 
Чемпионом района 
стал дружный коллек
тив рисосовхоза «Вос
ход». На втором месте 
— футбольная коман
да Октябрьского отде
ления «Сельхозтехни
ка», на третьем — 
команда колхоза имени 
Балахонова.

Команда - чемпион 
получида диплом пер
вой степени, вымпел, 
а игроки — грамоты 
ДСО «Урожай». Ос
тальные команды наг
раждены в соответст
вии с занимаемыми 
местами.

К 29 октября, Дню 
рождения комсомола, 
выявится обладатель 
кубка РК ВЛКСМ по 
футболу среди этих 
же команд.

Очень печально, что 
в чемпионате райо
на из-за нераспоря
дительности админист

рации хозяйств, не смо
гли принять участие 
команды колхозов 
«Путь Л едина», имени 
Октябрьской револю
ции, имени Ленина, 
«Полярной звезды», 
совхоза «Родина» и 
Курсавского ПМК. Ру
ководители хозяйств 
не обеспечили коман
ды транспортом для) 
поездки к месту прове
дения игр.

В чилийской столице 
Сантьяго состоялась 
конференция, посвя
щенная проблемам аг
рарной реформы и 
правам профсоюзов 
сельскохозяй с т в е н- 
ных рабочих. Делега
ты прибыли на конфе
ренцию из Перу, Ар
гентины и со всех кон
цов Чили, чтобы еще 
раз привлечь внимание 
общественности к не
вероятно тяжелому по
ложению латиноамери
канского крестьянства.

Известно, что боль
шая часть населения 
латиноамериканс к и х 
стран живет землей 
или зависит от нее. 
Исключительно щедрые 
почвы и благодатный 
климат в сочетании 
с другими благоприят
ными факторами поз
воляют выращивать 
здесь все известные 
человечеству культуры 
и собирать по три и да
же четыре урожая в 
год. Но несмотря на 
это, сельское хозяйство 
Латинской Америки 
вот уже много лет*  пе
реживает глубокий

Н странах капитала

Борьба крестьян за землю
кризис, а труженики 
его влачат жалкое су
ществование. 50 мил
лионов латиноамери
канских крестьян жи
вут в ужасающих ус
ловиях, а половина 
сельского населения 
страдает от безрабо
тицы, голода, нищеты, 
болезней и невежест
ва. Этому богатому 
«вечнозеленому краю» 
уже давно принадле
жат многие всемирные 
«рекорды» по числу 
безработных, больных, 
неграмотных, высокой 
смертности. От голода 
и болезней там умира- 
рает свыше 2000 де
тей в день.

Участники встречи, 
проходившей в Чили, 
справедливо отметили, 
что главная причина 
столь тяжелого поло-; 
жения крестьянства ко
ренится в давно уста
ревшей экономической 
структуре, в крайне

несправедливом расп
ределении земли. 
Большая часть земель 
в латиноамериканских 
странах сосредоточена 
в руках ничтожной 
горстки местных и 
иностранных, преиму
щественно американ
ских, помещиков, кото
рая подчас составляет 
всего лишь один про
цент населения. У по
давляющего же боль
шинства крестьян нет 
своих наделов. Около 
четырех пятых сель
ских тружеников Ла
тинской Америки стра
дает от безземелья и 
хронического голода, 
в то время как рядом 
пустуют бескрайние 
просторы плодородной 
земли. В общей слож
ности в Латинской 
Америке используется 
всего лишь четвертая 
часть пригодных для 
обработки земель.

Крупные поместья, 

или, как их называют, 
латифундии, представ
ляют собой настоящий 
рассадник голода и ни
щеты. Крупные поме
щики обладают огром
ной властью. И не 
только над крестьяна
ми и батраками. Они 
контролируют парла
менты и правительства. 
Вкупе с американским 
империализмом земле
владельцы возглавля
ют наиболее оголтелую 
реакцию, которая вся
чески тормозит прове
дение любых преобра
зований в сельском 
хозяйстве, мешает раз
витию промышленно
сти и становится глав
ным тормозом эконо
мического прогресса.

Уже не раз латино
американские крестья
не поднимались на 
кровопролитную борь
бу за раздел поме
щичьих земель. Под 
давлением широчайших 

масс населения буржу
азные правительства 
почти всех стран Ла
тинской Америки были 
вынуждены объявить о 
проведении аграрной 
реформы. Но рефор
мы эти в большинстве 
латиноамериканс к и х 
стран осуществляются: 
преимущественно на 
словах и не затрагива
ют интересов крупных 
помещиков. Кроме то
го, они проводятся 
крайне медленно. Так, 
в Венесуэле аграрная 
реформа проводится 
уже свыше 10 лет, а в 
Мексике — свыше 50. 
Исключением является 
социалистическая Куба, 
где за короткий срок 
осуществлены корен
ные преобразования в 
сельском хозяйстве и 
крестьянин стал под
линным хозяином сво
ей земли.

Участники аграрной 
конференции в Сантья
го призвали сельских, 
тружеников Латинской 
Америки еще реши
тельнее сплотиться на 
борьбу за подлинную 
аграрную реформу.

Г. ЧИГРИН, 
главный судья 
соревнований.

ПОПРАВКА

В прошлом номере 
нашей газеты по вине 
корректора и выпуска
ющего допущена за
верстка строк в ин
формации «Семинар 
пропагандистов». В 
пятом абзаце следует 
читать:

«Затем состоялись 
занятия по секциям. 
На секционных заняти
ях пропагандистов по 
политэкономии капи
тализма рассматрива
лись темы «Товарное 
производство при ка
питализме» и методика 
изучения произведем 
ния В. И. Ленина «Три 
источника и три состав
ных части марксиз
ма».

Далее по тексту.
Редакция просит 

извинения у читателей.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

Продается дом в центре села Ба- 
лахоновского, против сельмага, ул. 
Первомайская, 11.

В КИНОТЕАТРЕ „СПУТНИК';
8 октября. Индийский художест

венный фильм' «Цветок и камень». 
Начало в 17 часов. «Внимание, цу
нами». Начало в 20 часов. Производ
ство Одесской киностудии.

9 октября. Новый художественный 
фильм «Внимание, цунами!». Начало 
в 16, 18 и 20 часов.

КУРСАВСКОМУ АТП НА ПОСТОЯН
НУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ шоферы и 
механики с окладом 100 рублей в месяц.

За справками обращаться в отдел кад
ров Курсавского АТП, с. Курсавка, улица 
Красная, 60.

5—2

Богословский куку
рузообрабатывающий и 
хлебоприемный комби
нат ПРИГЛАШАЕТ 
на работу кочегаров, 
операторов по сушке 
кукурузы, оператор- 
щиков, колибровщиков. 
Оплата труда сдельно
премиальная.

3 — 1

Мастерские объединения «Сель
хозтехника» ПРИНИМАЮТ в ремонт 
от хозяйств района силосные комбай
ны «СК-2,6» и «КС-2,6».

3—1

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЯ ПРИГЛА
ШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

токарей, слесарей по ремонту промышленного оборудования, электро
монтеров-ремонтников, электрогазосварщиков, заливщиков металла, под
собных рабочих на участки, грузчиков.

Оплата труда сдельная и повременно-премиальная.
За справками обращаться в отдел кадров завода, телефон 8-51-17.

КОЧУБЕЕВСКОМУ КПП (БЫВ- | 

ШИИ ЗАВОД ЖБИ) НА ПОСТОЯН- 
НУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ: элект
рики, арматурщики, бетонщики, ста
ночники по деревообработке, рабо
чие столярного, лесопильного, формо. 
вечного цехов.

Для рабочих, проживающих в от
далении от КПП, предоставляется 
транспорт. Квартирами рабочие обес
печиваются в порядке Очередности. 
При КПП имеется столовая.
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НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора —. 3-09, зам. редактора —- 0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3-78, отдела имеем —2-44, бухгалтерии—-4-86, радиовещания—-5-05, типография ~ 5-49,

Вот уже Третий год 
соревнуются в кулинар
ном искусстве повара. 
На этот раз центром со
ревнования был избран 
колхоз имени Октябрь
ской революции, его но
вая столовая.

А перед конкурсом 
специальная комиссия 
побывала в столовых
колхозов и совхозов,
детских учреждений. 

Помериться силами при
ехали повара из совхо
зов «Восход», «Между- 
реченский», детского са
да «Светлячок» колхоза 
имени Ленина.

До начала обеда оста
вались считанные мину
ты. В просторном обе-


